

Paraguay Cooperó Sin Saberlo Con el Asesinato de Letelier

El Gobierno del Paraguay colaboró -aparentemente sin saberlo- en una conspiración chilena para asesinar hace dos años en Washington al ex canciller chileno Orlando Letelier, suministrando pasaportes falsos a dos agentes de ese país, según dijeron ayer fuentes oficiales, en Washington.

Uno de los dos, Michael Townley, de 26 años, ha sido acusado en conexión con la muerte de Letelier ocurrida el 21 de septiembre de 1976, en Washington. El automóvil en que viajaba el diplomático y político izquierdista junto a su secretaria Ronni Moffit fue dinamitado mientras circulaba por la avenida de las Embajadas.

El Washington Star informó que la "conexión paraguaya" suministró pruebas adicionales de que los gobiernos derechistas de Chile, Paraguay, la Argentina y el Uruguay han colaborado desde hace años en operaciones de inteligencia contra exiliados y enemigos políticos de cada uno de esos países.

El Star dice también que el Servicio Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos ha averiguado las actividades de la red de inteligencia de las cuatro naciones latinoamericanas, penetrando en el servicio de inteligencia de una de ellas.

Fuentes oficiales norteamericanas dijeron a United Press In-

ternational que "no es una implicación justa" presumir que Paraguay participó a sabiendas en la conspiración para el asesinato de Letelier, cuando suministró pasaportes falsos a Townley, un ex empleado de la ahora disuelta dirección Nacional de Inteligencia de Chile (DINA), y al capitán Armando Fernández Lario, del ejército chileno.

Una fuente familiar con la investigación dijo que "se hizo un cuento al Paraguay que no era verdad", cuando oficiales chilenos solicitaron los pasaportes.

"Ellos (las autoridades paraguayas) notificaron en la ocasión al gobierno norteamericano", señaló la fuente. "No tenían la menor idea de que se trataba de una conspiración de asesinato. Obviamente, si hubieran creído que se trataba de un asesinato, no nos lo habrían dicho".

Paraguay colaboró plenamente en la investigación norteamericana de los pasaportes, y no hay pruebas que indiquen que estaban al tanto de los planes para matar a Letelier, dijeron las autoridades.

La fuente señaló que si bien el Paraguay no hizo bien al suministrar pasaportes falsos, menos importancia se da en otros países a las visas internacionales de viajes que en los Estados Unidos, y el pedido chileno puede no haber sido visto como algo extraordinario.

EL DIARIO-LA PRENSA
JULIO 14/78